
Homem é ACHADo morto DeNtro De CArro em PAulíNiA PÁg. 10

Região tem 1.398 candidatos na 
disputa por 81 vagas  a vereador
Média é de 17,2 concorrentes por vaga em Hortolândia, Monte Mor, Nova Odessa, Paulínia e Sumaré  PÁgINA 07

SEgURANÇA E FLUIDEZ DEFESA CIVIL DE SP 

ALAVANCAR INVEStImENtoS PRojEto Do CoNSImARES

divulgação

d
ivu

lg
ação

d
ivu

lg
ação

d
ivu

lg
ação

A Secretaria de Mobilidade Urbana de Hortolândia iniciou, nesta segunda-feira 
(19), uma operação especial para auxiliar os motoristas que circulam pela região 
das obras do viaduto da Vila Real. A pasta destacou uma equipe de agentes para 
orientar o tráfego e garantir a segurança e fluidez no trânsito local. A ação se faz 
necessária devido à interdição de um trecho importante, que deverá permane-
cer fechado por um período estimado de quatro meses.                                      PÁgINA 05

A RMC está entre as regiões do Estado de São Paulo que receberam alerta de risco 
elevado de incêndios florestais. A informação foi divulgada pelo CGE (Centro de 
Gerenciamento de Emergências) da Defesa Civil do Estado, que enviou uma men-
sagem de alerta via SMS para moradores de 16 regiões paulistas, incluindo Cam-
pinas. O conteúdo da mensagem era claro: “Risco elevado para incêndios flores-
tais na região. Redobre a atenção em áreas de vegetação seca”.                        PÁgINA 09

A fim de fortalecer os laços comerciais e culturais entre Sumaré e a Suécia, o pre-
feito de Sumaré, Luiz Dalben (PSD), e o deputado estadual Dirceu Dalben (Cida-
dania) receberam a visita nesta segunda-feira (19) de Renato Pacheco Neto e Pe-
ter Johansson, cônsul e vice-cônsul da Suécia. Também participaram do encon-
tro lideranças de cursos técnicos e profissionalizantes da cidade. O prefeito Luiz 
Dalben apresentou Sumaré, investimentos e potenciais econômicos.            PÁgINA 03

Há quatro meses, estudantes da escola municipal Aparecida do Carmo Maschiet-
to, em Elias Fausto, começaram a separar resíduos de frutas, verduras e legumes, 
que iam para o lixo, e levar para o colégio. Era o início do Projeto de Composta-
gem do Consimares (Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos Sólidos da 
Região Metropolitana de Campinas). Agora, 120 dias depois do início do processo 
de compostagem, os alunos colhem resultados do trabalho.                             PÁgINA 08

Hortolândia mobiliza agentes 
de trânsito para desvios devido 
a obras do viaduto da Vila Real

Região de Campinas está 
sob alerta de risco elevado 

de incêndios florestais

Prefeito Luiz Dalben 
recebe visita de Cônsul 

da Suécia em Sumaré

Estudantes produzem composto 
orgânico com resíduos de 

frutas, verduras e legumes
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Dirceu Dalben e julio Brustolin 
iniciam campanha em Paulínia
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ão Neste final de semana, o 

deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania) - can-
didato a prefeito de Pau-
línia, junto de seu candi-
dato a vice, Júlio Brusto-
lin (PSDB), iniciou oficial-
mente a campanha elei-
toral, marcando presença 
em encontros e eventos em 
diversos bairros de Paulí-
nia, ao lado de candidatos 
a vereadores e vereadoras 
da coligação ‘Paulínia, na 
força da fé com o Time do 
Bem’. “Sou muito grato a 
Deus por nos permitir le-
var nossas propostas”, fa-
lou Dalben.                PÁgINA 06Candidatos à prefeitura percorreram ruas e feira da cidade     

Resultado do Ideb coloca Etec de 
Paulínia entre as cem melhores 
escolas públicas do Brasil        PÁgINA 07

Hortolândia orienta procurar UBS 
em caso de sintomas de dengue   PÁgINA 05

Paciente fica 4 horas na 
fila para ser atendido no 
Hospital Samaritano    PÁgINA 07
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Um dos dilemas da atualidade é 
achar um equilíbrio na questão 
das identidades. Hoje, vemos uma 

atomização da vida social. Vivemos o fim 
da comunicação de massas; na multiplici-
dade de canais de informação muitos ni-
chos foram criados. Juntamente com uma 
maior liberdade com o fim de um século violen-
to e complicado como o século XX, vemos tam-
bém uma maior liberalização das formas de bus-
ca por felicidade individual. 

Esse cenário criou condições para um foco nas 
políticas de identidade. Essas identidades ganham 
forma e espaço político. Identidades existentes, 
como a racial e a negritude, ganharam atenção 
e empoderamento e identidades novas são cons-
tantemente criadas, como as de gênero. Essa reali-
dade gera resistências de pensamentos mais con-
servadores. Como acomodar tantas identidades? 
Talvez a principal polêmica é o critério. 

O critério “correto” é biológico? Se sim, como 

lidar com ambiguidades biológicas com 
os intersexo? Social? Autoidentificação? 
Veja que estamos falando de identidade. 
Por isso é um assunto delicado. Questio-
nar a identificação pessoal é questionar 
sua existência política. Dois exemplos im-
portantes chamaram atenção nas últimas 

semanas. Nos EUA, Trump questionou a identi-
ficação de Kamala Harris como negra, acusan-
do-a de usar essa identidade para a busca de vo-
tos. Nas Olimpíadas, uma atleta argelina interse-
xo foi falsamente acusada de ter nascido homem 
e de se identificar como trans para ter vantagem 
na categoria feminina.

Nos dois casos, os acusadores são de fora dos 
espectros identitários que acusam. Não só de 
fora, mas que estão inseridas nas estruturas 
de poder. Nesse caso, as políticas de identida-
de são também guerras de narrativas para que 
se mantenha ou se diminua a existência políti-
ca de grupos identitários.

Políticas de identidade e equilíbrio 
nas questões de gênero e raça

Luiz Fellipe Gonçalves de Carvalho é sociólogo, filósofo, palestrante e escritor. Idealizador da escola de yoga “Movimento Ahimsa” e 
membro da sociedade de alto QI Mensa. Pesquisador do Centro de Pesquisas e Análises Heráclito
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Oapresentador Silvio 
Santos faleceu na ma-
drugada deste sábado 

(17), aos 93 anos, em São Paulo. 
Segundo o boletim médico 

mais recente do hospital Al-
bert Einstein, a causa da mor-
te foi uma broncopneumonia, 
que se desenvolveu após com-
plicações de uma infecção por 
Influenza (H1N1).

Silvio foi internado em julho 
com a doença e recebeu alta al-
guns dias depois para se recu-
perar em casa. 

No início deste mês, ele pre-
cisou ser internado novamente 
e a situação evoluiu para uma 
broncopneumonia, da qual 
não conseguiu se recuperar.

SILvIo SANToS DIvIDIu hERAN-
ÇA BILIoNáRIA ANTES DE FALECER

A herança milionária de Sil-
vio Santos começou a ser di-
vidida entre suas filhas ainda 
em vida. No testamento, Silvio 
destinou R$ 100 milhões em di-
nheiro para Patrícia Abravanel, 
Cíntia Abravanel, Silvia Abra-
vanel, Daniela Beyruti, Rebeca 
Abravanel e Renata Abravanel. 

Além desse valor, as filhas 
também terão direito a imó-
veis, empresas e investimen-
tos do apresentador. 

“O meu pai já dividiu, sim, 
uma parte da herança, e eu 
acho importante. Ele está ten-
do a oportunidade de ver o 
que nós estamos realizando 
com as coisas que ele cons-
truiu”, revelou Cíntia Abrava-
nel em entrevista recente ao 
F5, da Folha de S. Paulo.

De acordo com um ranking 
recente da Forbes, o patrimô-
nio total de Silvio Santos é ava-
liado em R$ 1,6 bilhão.

Como é FEITA A SuCESSão Em 
CASoS Como o DE SILvIo SANToS?

De acordo com o advogado 
Sérgio Vieira, em casos como o 
de Silvio Santos, onde o patri-
mônio está dividido em imó-
veis, empresas, em vários paí-
ses, etc., é importante realizar 
a divisão com antecedência 
para evitar problemas.

“Quando o patrimônio inclui 
imóveis, empresas e se esten-
de por vários países, e, princi-
palmente, em casos com vá-
rios herdeiros, a divisão ante-
cipada é fundamental para evi-
tar problemas devido à grande 
complexidade desse processo”.

“No caso específico das em-
presas, é essencial definir quem 
serão os novos sócios e respon-
sáveis pela administração após 
o falecimento do proprietário 
com antecedência para que o 
ônus do processo não prejudi-
que o andamento do negócio. 
Essa organização ajuda a ga-
rantir uma transição mais sua-
ve e a continuidade das empre-
sas sem grandes interrupções”, 
explica Sérgio Vieira.

Com quem 
ficam as 

empresas 
de Silvio 
Santos? 

Sérgio vieira
é advogado e formou sua carreira em um dos 

maiores escritórios de advocacia do país, possui 
experiência em direito empresarial, causas 

complexas e de alto valor agregado
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Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 17 o    l    máxima 36o

De acordo com dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), 90% das empresas no 

Brasil têm perfil familiar. Sendo a maio-
ria das companhias em atividade em ter-
ritório brasileiro, é importante que haja 
uma discussão a respeito da importância 
do Conselho de Família para que essas empresas 
possam garantir sua longevidade e se perpetuar 
em seus mercados de atuação.

Um outro levantamento, ainda mais surpreen-
dente, foi feito pelo Banco Mundial e aponta que 
apenas 30% das empresas familiares chegam à 
terceira geração, enquanto apenas metade delas 
sobrevive. Esse número reforça, ainda mais, a ne-
cessidade da adoção de boas e eficazes práticas 
de governança corporativa nessas companhias.

O Conselho de Família é, a meu ver, fundamen-
tal para garantir vida longa aos mais diversos ti-
pos de negócios familiares. Ele nada mais é do 
que um grupo formado por membros da família 
empresária, cuja função é promover a comuni-
cação, harmonia e transparência dentro da famí-
lia e contribuir para a perpetuação do negócio.

Um bom Conselho de Família discute e define 
as diretrizes, planos e políticas que regem a rela-
ção entre família e empresa. É este grupo que vai 
abordar temas como sucessão, participação dos 
membros da família na gestão e distribuição de 
dividendos. Também é quem vai constituir o Pro-
tocolo Familiar, que é um acordo firmado por to-
dos os membros da família definindo princípios, 
valores, deveres e direitos dos membros, de forma 
a regular as relações entre eles e com a empresa.

O Conselho de Família também assegura o le-
gado da família, promove a união do grupo em 
torno de objetivos comuns, atua na intermedia-

ção de conflitos familiares relacionados 
aos negócios, caso das disputas por su-
cessão, divergência de opinião e interes-
ses conflitantes.Além disso, define crité-
rios para o ingresso ou saída de acionis-
tas e representa a família na relação com 
outros conselhos da empresa.

É interessante notar, que um estudo da KPMG 
mostrou que 44% das empresas familiares acre-
ditam que a próxima geração não está prepara-
da para a sucessão. Essa constatação traz outro 
excelente motivo para que exista um Conselho 
de Família e para que ele atue em parceria com 
o Conselho de Herdeiros.Assim, questões como 
a formação das próximas gerações eo planeja-
mento de carreira dos membros da família, seja 
dentro ou fora da empresa, com orientações so-
bre educação, treinamento e desenvolvimento 
profissional podem ser conduzidas. Dessa for-
ma, torna-se possível interferir, diretamente, na 
continuidade do legado.

Costumo dizer quecriação de um Conselho de 
Família deve ser prioridade para as empresas fami-
liares. Inclusive, oriento que quanto antes for cons-
tituído, melhor será. No caso de empresas mais jo-
vens, esse grupo terá, naturalmente, uma estrutu-
ra mais simples e enxuta. Porém, à medida em que 
a família e a empresa forem crescendo, o Conselho 
também deve se desenvolver e assumir um papel 
relevante na comunicação entre seus membros.

É claro que, cada família tem sua estrutura, 
sua história, objetivos e particularidades, que 
vão refletir diretamente no futuro dos negócios. 
Isso significa que a formação de um Conselho 
de Família é uma medida inteligente e estraté-
gica para uma jornada mais transparente, pro-
dutiva e bem-sucedida.

 Conselho de Família é fundamental 
para garantir longevidade das empresas

SilvineiToffanin é fundador e sócio da DIRETO Group – empresa de wealth management reconhecida por sua integridade e solidez corporativa, 
acumuladas em quase 30 anos de mercado, oferecendo serviços que incluem consultoria, contabilidade e assessoria fiscal



Luiz Dalben recebe visita de cônsul da 
Europa para alavancar investimentos 
e potenciais econômicos em Sumaré

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Hortolândia 
mobiliza agentes 
de trânsito para 
desvios na Vila RealCidades

Os vereadores de Suma-
ré se reúnem nesta terça-
-feira (20) para a votação 
de seis itens durante a ses-
são ordinária. Serão deba-
tidas três emendas e três 
projetos de lei. A sessão te-
rá início às 10h, com trans-
missão ao vivo pelo canal 
da Câmara no YouTube (@
camarasumare).

A pauta começa com a 
análise da emenda modi-
ficativa ao projeto de lei nº 
84/2024, proposta pelo ve-
reador Ulisses Gomes (PT). 
A emenda altera o artigo 
quinto do projeto que esta-
belece o mês de orientação, 
conscientização, prevenção 
e combate à nomofobia - fo-

bia causada pelo descon-
forto ou angústia resultan-
te da incapacidade de aces-
so à comunicação através 
de aparelhos celulares ou 
computadores – em Suma-
ré. Em seguida, será votada 
a segunda emenda modifi-
cativa à matéria, apresen-
tada pelo vereador Lucas 
Agostinho (União Brasil).

Os parlamentares se-
guirão então para a vota-
ção do projeto de lei de au-
toria do vereador Tião Cor-
rea (PSDB), que institui ofi-
cialmente o mês dedicado 
à conscientização sobre a 
nomofobia no município.

O quarto item da pauta 
é a Emenda Modificativa 
nº 1 ao projeto de lei de au-
toria do vereador Alan Leal 
(PRD), que acrescenta um 

parágrafo único ao artigo 
6º do projeto que propõe a 
criação do Programa de In-
centivo à Prática de Dan-
ças nas Praças Municipais 
de Sumaré.

Na sequência, os parla-
mentares discutirão e vo-
tarão o projeto protocola-
do por Rai do Paraíso (Re-
publicanos), que tem como 
objetivo instituir o progra-
ma de incentivo à prática 
de danças nas praças do 
município.

Por fim, será apreciado 
o projeto de lei apresenta-
do por Rodrigo Dorival Go-
mes (Cidadania), que pro-
põe a inclusão da “Festa da 
Primavera”, realizada pela 
Paróquia São Paulo Após-
tolo, no Calendário Oficial 
do município.

Câmara de Sumaré vota seis itens na sessão desta terça

Serão debatidas três emendas e três projetos de lei na sessão, com início às 10h

ORDEM DO DIA 
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Chefe do Executivo abriu portas para 
novas oportunidades de crescimento 
e fortaleceu laços internacionais; 
município tem 46% de seu território 
disponível para novas empresas

A fim de fortalecer os la-
ços comerciais e culturais 
entre Sumaré e a Suécia, 
o prefeito de Sumaré, Luiz 
Dalben (PSD), e o deputa-
do estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania) receberam a 
visita nesta segunda-feira 
(19) de Renato Pacheco Ne-
to e Peter Johansson, côn-
sul e vice-cônsul da Suécia. 
Também participaram do 
encontro lideranças de cur-
sos técnicos e profissiona-
lizantes da cidade. 

O prefeito Luiz Dalben 
apresentou Sumaré, in-
vestimentos e potenciais 
econômicos, fortalecen-
do laços internacionais 
e abrindo as portas para 
novas oportunidades de 
crescimento.

Durante o encontro, 
também foi apresentado o 
Plano Diretor Municipal e 
discutidos diversos assun-
tos relacionados a educa-
ção, tecnologia e inovação. 
Também foram debatidas 
as possibilidades de inter-
câmbio entre professores 
de Sumaré e Suécia, am-
pliando o conhecimento e 
capacitações. 

Através de iniciativas di-
plomáticas e comerciais, 
Sumaré, que é a segun-
da maior cidade da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas), se posiciona 
como um centro propício 
para investimentos da Eu-
ropa. Isso porque Sumaré 
possui 46% de seu território 
aberto para receber novas 
empresas e potencializar as 
operações das companhias 
já instaladas no município.

Prefeito Luiz Dalben e deputado estadual Dirceu Dalben receberam a visita de cônsul e vice-cônsul da Suécia

divulgação

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Nova 
Odessa está com inscri-
ções abertas para o proces-
so seletivo de formação de 
cadastro reservas de estu-
dantes de oito cursos su-
periores interessados em 
prestar estágio nos órgãos 
do Poder Público munici-
pal. As inscrições online 
podem ser feitas até as 12h 
do próximo dia 29 (incluin-
do sábados, domingos e fe-
riados), através do site do 

CIEE (Centro de Integração 
Empresa-Escola), parceira 
da Municipalidade em seu 
programa de estágios.

Podem se inscrever alu-
nos que estejam cursando 
faculdades de Administra-
ção, Ciências Contábeis, 
Direito, Educação Espe-
cial (licenciatura), Far-
mácia, Fisioterapia, Ges-
tão Pública e Pedagogia. 
Os estudantes devem estar 
matriculados a partir do 1º 
semestre, com exceção de 
Fisioterapia, que é a partir 
do 6º semestre.

As inscrições são reali-
zadas exclusivamente on-
line, no site do CIEE, em 
https://pp.ciee.org.br/vi-
trine/12566/detalhe, e in-
cluem o preenchimento de 
um questionário de análi-
se curricular.

A bolsa-auxílio é de R$ 
1,412 mil por mês, mais au-
xílio-transporte e refeição. 
A carga horária dos estu-
dantes eventualmente con-
vocados para o estágio se-
rá de 30 horas semanais, di-
vididas em 6 horas diárias, 
durante o período vigen-

te (inicial) de 12 meses do 
contrato de estágio (poden-
do ser prorrogado). Os uni-
versitários classificados se-
rão chamados a prestar o 
estágio conforme as neces-
sidades da Prefeitura.

Antes de efetuar a inscri-
ção online, o candidato de-
ve conhecer o Edital e cer-
tificar-se de que preenche 
todos os requisitos exigi-
dos – como estar cursan-
do o semestre indicado do 
respectivo curso superior e 
ter 16 anos ou mais. Podem 
se inscrever estudantes que 

residem nas cidades de No-
va Odessa, Sumaré, Horto-
lândia, Americana e Santa 
Bárbara d’Oeste.

No dia 4 de setembro, de-
ve ser publicada a classifi-
cação provisória dos inscri-
tos aprovados. A interposi-
ção de eventuais recursos 
pelos interessados poderá 
ser feita no dia 5 (também 
de forma online), e a publi-
cação da classificação defi-
nitiva acontece no dia 10.

O Processo Selet ivo 
acontece em conformida-
de com a Lei Federal nº 

Prefeitura de Nova Odessa abre inscrições de 
processo seletivo de estágio de nível superior 

InscRIÇõEs OnlInE 

Da Redação  l  NovA odESSA
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“Sumaré é a melhor ci-
dade para se investir em 
todo Estado de São Pau-
lo e tem 46% do seu ter-
ritório disponível para a 
chegada de novas empre-

sas e operações. Nossa ci-
dade está próxima do Ae-
roporto Internacional de 
Viracopos, é cortada pelas 
três principais rodovias, a 
Anhanguera, Bandeiran-

tes e Dom Pedro I, concen-
tra multinacionais que vão 
do segmento agrícola ao 
de bebidas, e grandes em-
presas, além de ter uma in-
fraestrutura que se fortale-

ce e cresce a cada dia. Su-
maré está preparada pa-
ra fazer parcerias, receber 
investimentos e estreitar 
a relação com a Europa”, 
afirmou o prefeito.

11.788/2008 e Lei Munici-
pal nº 2.798/2013, altera-
da pela Lei Municipal nº 
2.964/2015. Dúvidas e di-
ficuldades durante o perío-
do de inscrição devem ser 
enviadas via e-mail, com 
identificação completa do 
candidato, nome do pro-
cesso e o relato do proble-
ma, pelo endereço eucan-
didatosp@ciee.ong.br.

Desde o início de 2021, a 
Prefeitura de Nova Odessa 
ampliou seu Programa de 
Estágio de Nível Superior, 
sempre em parceria com 
o CIEE, visando dar mais 
oportunidades para jovens 
da cidade e da região terem 
seu primeiro contato com 
suas novas profissões em 
um ambiente profissional.
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Nova Odessa mantém vigilância 
e segue sem casos suspeitos ou 
confirmados de Mpox neste ano

Na sexta-feira (16) acon-
teceu a primeira etapa da 
programação do ‘Progra-
ma Viagem Literária’ deste 
ano em Nova Odessa, uma 
parceria da prefeitura com 
o Governo do Estado de São 
Paulo. Nesta primeira eta-
pa, 140 alunos de escolas 
municipais e estaduais da 
cidade foram beneficiados 
e acompanharam o espetá-
culo “Contos, Cantos e Cor-
del”, da Companhia Mapin-
guary, que trabalhou com 
os alunos sobre a Literatu-
ra de Cordel.

A apresentação gratui-
ta aconteceu na Biblioteca 
Municipal Professor Antô-
nio Fernandes Gonçalves, 
que funciona no históri-
co prédio do Centro Cul-
tural Herman Jankovitz, 
na avenida João Pessoa, 
no Centro.

Ao todo, 90 alunos do 
sexto ano da escola esta-
dual Dr João Thienne es-
tiveram presentes no pe-
ríodo da manhã, enquanto 
50 alunos das EMEBs (Es-
colas Municipais de Edu-
cação Básica) Professora 
Alzira Ferreira Delegá e 
Professora Maria Cecília 

Borriero Milani, ambas do 
Green Village, estiveram 
presentes, com turmas da 
Educação Infantil e do pri-
meiro ano do Ensino Fun-
damental – que conhece-
ram um pouco mais sobre 
a Literatura de Cordel no 
período da tarde.

Para o responsável pelo 
Departamento de Cultura 
e Turismo da cidade, Lu-
cas Camargo, “essa é mais 
uma conquista da nossa 
Biblioteca Municipal, que 
já foi contemplada em ou-
tros editais do Governo do 
Estado”. “Agradecemos a 
atual gestão municipal pe-
lo investimento em todas as 
áreas da Cultura e Turismo, 
bem como toda equipe do 
SisEB (Sistema Estadual de 
Bibliotecas Públicas de São 
Paulo) e do Governo do Es-
tado, e especialmente à bi-
bliotecária Elaine pela de-
dicação”, afirmou.

Nova Odessa foi uma 
das cidades selecionadas 
no projeto e, neste segun-
do semestre, está receben-
do ações gratuitas de Cul-
tura e Literatura. O proje-
to trata de uma iniciativa 
da Secretaria da Cultura, 
Economia e Indústria Cria-
tivas do Estado de São Pau-
lo, através do SisEB. 

 Ao todo, 65 das 128 bi-
bliotecas públicas inscritas 
foram selecionadas. Os cri-
térios para avaliação e sele-
ção foram as ações realiza-
das durante o ano na biblio-
teca, como oficinas, presen-
ça de escolas, palestras, en-
tre outras atividades.

Durante o ano, a progra-
mação será estendida pa-
ra outros módulos, envol-
vendo Literatura de Cor-
del, Clubes de Leitura Vir-
tuais e encontros com es-
critores na cidade. Para os 
meses de setembro e ou-
tubro, o tema será o Prê-
mio São Paulo de Literatu-
ra, valorizando e resgatan-
do a memória desse prê-
mio tão relevante para a 
Literatura Brasileira Con-
temporânea, convidando 
escritoras e escritores que 
fazem parte dessa histó-
ria. O módulo acontecerá 
de forma virtual e mais in-
formações como o método 
de acesso serão divulgadas 
posteriormente.

Para finalizar o ano, o es-
critor Maurício de Almei-
da, vencedor do Prêmio 
São Paulo de Literatura, vai 
participar presencialmente 
de dois bate-papos. Ambos 
os eventos serão também 
divulgados posteriormente.

140 alunos da rede pública de 
Nova Odessa acompanham 
contação de histórias sobre 
Cordel do ‘Viagem Literária’

alunos da rede estadual e municipal participaram da apresentação nesta primeira etapa

divulgação
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Em 2022 foram registradas oito notificações de suspeitas de monkeypox, das quais apenas dois 
casos se confirmaram; no ano passado, foram quatro notificações, todas negativas para a doença

A cidade de Nova Odes-
sa segue sem confirma-
ções ou notificações de 
casos suspeitos de mon-
keypox (ou “Mpox”) em 
2024. A informação foi pas-
sada pela coordenadora da 
Vigilância Epidemiológica 
do Rede Municipal de Saú-
de, Paula Mestriner. Caso 
surjam casos possíveis da 
doença, a cidade está pre-
parada para prestar o aten-
dimento indicado, garan-
tiu a enfermeira.

Segundo Paula, em 2022, 
foram registradas oito no-
tificações de suspeitas de 
monkeypox em Nova Odes-
sa, das quais apenas dois 
casos se confirmaram la-
boratorialmente. Em 2023, 
foram quatro notificações, 
sendo todas negativas para 
monkeypox. Os dois pacien-
tes com diagnóstico positi-
vo em 2022 se curaram, não 
houve nenhum óbito.

“Até o momento, não ti-
vemos notificação de ca-

sos suspeitos neste ano de 
2024, e acreditamos que 
não terá impacto no Siste-
ma de Saúde local, até por-
que agora temos um Servi-
ço Especializado de Infec-
tologia, que não tínhamos 
nos anos anteriores”, afir-
mou Paula Mestriner.

Ela se refere ao novo CRI 
(Centro de Referência em 
Infectologia) inaugurado 
em dezembro de 2023. A 
unidade centraliza pratica-
mente todos os atendimen-
tos e acompanhamentos 
dos pacientes com doen-
ças infectocontagiosas.

O Centro de Referên-
cia em Infectologia ofere-
ce consultas com médicos 
infectologistas e com a En-
fermagem, testes rápidos, 
atendimento farmacêuti-
co especializado, dispen-
sa de medicamentos gra-
tuitos para estas doenças 
e tratamento em geral. O 
CRI fica na Rua 1º de Ja-
neiro, nº 280, no Centro da 
cidade. O atendimento vai 
das 7h às 16h, de segunda 
a sexta-feira.

NO ESTADO
Segundo a Agência Bra-

sil, o Estado de São Pau-
lo registrou 315 casos de 
Mpox de janeiro a julho 
deste ano. O número é 

mais que o triplo do regis-
trado no mesmo período 
do ano passado, quando 
foram detectados 88 ca-
sos no Estado. Por isso, o 
Governo passou a moni-

torar os casos com mais 
atenção e está elaboran-
do notas informativas so-
bre a doença, conhecida 
popularmente como va-
ríola dos macacos.

CRi faz atendimentos e acompanhamentos dos pacientes com doenças infectocontagiosas

divulgação
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VAI QUERER CPF NA NOTA?
Agora você tem mais um motivo para dizer que sim.

Ative a doação automática de cupons para transferir seus créditos 
para a causa da infância e adolescência a cada compra.

Saiba mais.

Ative a doação automática de cupons para transferir seus créditos 
para a causa da infância e adolescência a cada compra.

A CADA COMPRA VOCÊ CONTRIBUI PARA QUE AS CRIANÇAS E 
OS ADOLESCENTES TENHAM SEUS DIREITOS GARANTIDOS.

VAI QUERER CPF NA NOTA?Acesse o portal 
da Nota Fiscal 
Paulista com a 
sua conta;

Ative a doação 
automática de 
cupons e escolha a 
Fundação Abrinq;

Defina por quanto 
tempo deseja doar e 
pronto!

A Mpox é transmitida 
pelo vírus Monkeypox, por 
meio de pessoas, animais 
ou objetos contaminados, 
e tem como principal sin-
toma erupções cutâneas e 
lesões na pele. O diagnós-
tico é feito em laboratório, 
pela secreção das lesões ou 
das crostas, quando o feri-
mento já está seco. Entre os 
sintomas estão linfonodos 
inchados, febre, dores no 
corpo, dor de cabeça, ca-
lafrio e fraqueza.

O tempo de intervalo en-
tre o contato com o vírus e 
o início da manifestação da 
doença é entre 3 a 16 dias. 
A partir do desaparecimen-
to das erupções na pele, a 
pessoa infectada deixa de 
transmitir o vírus. As lesões 
podem ser planas ou com 
relevo, com a presença de 
líquido claro ou amarelado, 
e tendem a surgir em qual-
quer parte do corpo, sobre-
tudo no rosto, pés e na pal-
ma das mãos.

Para se prevenir a reco-
mendação é a de evitar o 
contato com pessoas infec-
tadas ou com suspeita da 
doença, ficar atento para o 
compartilhamento de obje-
tos pessoais, como toalhas, 
lençóis e escovas de dentes, 
lavar as mãos regularmente 
e higienizar adequadamen-
te os itens de uso diário.

Segundo a Secretaria Es-
tadual de Saúde, a doença 
tende a ser leve e geralmen-
te os pacientes se recupe-
ram sem tratamento espe-
cífico, apenas com repou-
so, hidratação oral e medi-
cação para aliviar os sinto-
mas, como a dor e febre, e 
assim evitar sequelas.

Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Hortolândia mobiliza agentes 
de trânsito para desvios devido 
a obras do viaduto da Vila Real
Principal ponto de atenção é entre as avenidas São Francisco de Assis e Thereza Ana C. Breda, onde 
tráfego tem sido mais intenso; trecho deve permanecer fechado por um período de quatro meses 

A Secretaria de Mobili-
dade Urbana de Hortolân-
dia iniciou, nesta segun-
da-feira (19), uma opera-
ção especial para auxiliar 
os motoristas que circu-
lam pela região das obras 
do viaduto da Vila Real. A 
pasta destacou uma equi-
pe de agentes para orien-
tar o tráfego e garantir a se-
gurança e fluidez no trân-
sito local. A ação se faz ne-
cessária devido à interdi-
ção de um trecho impor-
tante, que deverá permane-
cer fechado por um período 
estimado de quatro meses, 
segundo a concessionária 
responsável pela obra.

Além da presença dos 
agentes de trânsito, foram 
instaladas placas indicati-
vas para orientar os condu-
tores sobre os desvios dis-
poníveis. Um novo semá-
foro foi implementado na 
rua Brigadeiro Faria Lima, 

to, que faz parte de um 
projeto elaborado e apro-
vado com a participação 
da Secretaria de Obras da 
Prefeitura, terá 240 metros 
de extensão e contará com 
quatro pistas. As obras, ini-
ciadas em junho deste ano, 
já avançaram nas fases de 
sondagem do terreno, ter-
raplenagem e implantação 
de estacas pré-moldadas. 
A previsão é que o viaduto 
seja concluído em um pra-
zo de 10 meses, conforme 
informado pela concessio-
nária responsável.

A iniciativa é vista como 
um passo importante para 
melhorar a mobilidade ur-
bana em Hortolândia, es-
pecialmente na região da 
Vila Real, que é uma das 
mais movimentadas da ci-
dade. A administração mu-
nicipal reforça o pedido pa-
ra que os motoristas sigam 
as orientações dos agentes 
e as sinalizações de desvio 
para evitar transtornos du-
rante o período das obras.

Placas indicativas foram instaladas para orientar os motoristas sobre os desvios disponíveis 

divulgação
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240m
DE ExTEnsão

A previsão é 
que o viaduto 
seja concluído 
em um prazo de 
dez meses, 
conforme informado 
pela concessionária 
responsável

Em buscA ATIvA

Com o calor atípico que 
tem feito no inverno des-
te ano, a população preci-
sa manter os cuidados con-
tra o Aedes aegypti. Em ca-
so de aparecimento de al-
gum sintoma de dengue, zi-
ka ou chikungunya, o mora-
dor deve buscar atendimen-
to na UBS (Unidade Básica 
de Saúde) mais próxima de 
onde mora ou de referência 
para que seja feita a notifi-
cação do caso. Isso é impor-
tante para o município mo-
nitorar a situação das arbo-
viroses, e realizar as ações 
necessárias para combater 
o mosquito e de enfrenta-
mento às doenças causadas 
pelo inseto. A Secretaria de 
Saúde de Hortolândia infor-
mou que segue com a busca 
ativa contra o mosquito em 
diferentes regiões da cidade. 

Nesta semana, as equi-
pes da UVZ (Unidade de Vi-
gilância de Zoonoses), ór-
gão da Secretaria de Saú-
de, percorrem as regiões do 
Jardim Amanda, Jardim do 

Bosque, Jardim Mirante de 
Sumaré, e Jardim Santa Ri-
ta de Cássia e Jardim São 
Sebastião. A busca ativa é 
realizada em áreas onde fo-
ram registrados casos posi-
tivos de dengue.

A busca ativa consiste 
em visitas casa a casa pelos 
agentes para eliminar pos-
síveis criadouros do Aedes 
aegypti. O objetivo é elimi-
nar o inseto ainda na fase 
larval. Caso sejam encon-
tradas larvas nos imóveis 
visitados, as equipes reco-
lhem algumas delas para 
identificação em laborató-
rio. De acordo com o órgão, 
80% dos focos de criadouros 
estão nas casas das pessoas.

Nas visitas, os agentes 
também dão orientações 
aos moradores sobre como 
evitar a proliferação do Ae-
des aegypti. Eles ainda in-
quirem se algum ocupan-
te da casa está com algum 
sintoma de dengue, zika ou 
chikungunya. Em caso po-
sitivo, a orientação é para 
que a pessoa procure a UBS.

A Saúde reforça a solici-
tação para que os morado-

res permitam a entrada em 
suas casas dos agentes da 
UVZ. Eles estão identifica-
dos com crachá e uniforme. 
Para saber em quais ruas e 
regiões será feita a ação, a 
população pode entrar em 
contato com o órgão pelos 
telefones (19) 3897-3312 ou 
(19) 3897-5974.

De acordo com a UVZ, 
Hortolândia registra neste 
ano 12.171 casos notificados 
de dengue, dos quais 3.275 
positivos e cinco óbitos. Já de 
Chikungunya são 20 casos 
notificados, dos quais dois 
positivos e nenhum óbito. 
O município tem ainda um 
caso suspeito de zika que 
aguarda resultado.

vAcInA conTRA DEnGuE
A Prefeitura de Hortolân-

dia continua a fazer a va-
cinação contra a dengue. 
Atualmente, a vacina es-
tá disponível em 16 UBSs, 
para crianças e adolescen-
tes de 10 a 14 anos, das 8h 
às 15h30. A vacinação é fei-
ta em dias diferentes da se-
mana nas unidades (confi-
ra o quadro ao lado).

Hortolândia aconselha 
população procurar UBS em 
caso de sintomas de dengue
Da Redação  l  hortoLâNdIA
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com o objetivo de regular 
o fluxo de veículos, que se 
intensificou consideravel-
mente na via desde o iní-
cio das intervenções.

O principal ponto de 
atenção para os motoris-
tas é o trecho entre as ave-
nidas São Francisco de As-
sis e Thereza Ana Cecon 

Breda, onde o tráfego tem 
sido mais intenso. Apesar 
das obras, a passagem em 
nível sobre a linha férrea 
permanecerá aberta, ga-

rantindo uma rota alter-
nativa para os condutores.

vIADuTo
A construção do viadu-

Edital dE ConvoCação – assEmblEia GEral

O Presidente da Associação dos Guardas Municipais e 
Bombeiros de Sumaré, vem através deste edital convocar to-
dos os associados em condições de votar desta entidade, para 
participarem de Assembleia Geral, nos termos do art. 18º inci-
so I, artigo 20º inciso VI; § único e artigo 23 inciso IV do Esta-
tuto Social, a ser realizar-se no dia 06 de setembro de 2024, às 
09h00, sito a Rua José Maria de Miranda, n° 720, sala 07, Cen-
tro – SUMARÉ-SP. CEP. 13170000, para deliberarem sobre a se-
guinte ordem do dia, a) Alteração Estatutária Parcial. Sumaré, 
19 de agosto de 2024. Presidente – André Feliciano da Silva. 

sERvIÇo

unidade básica de saúde (ubs) Dias da semana

Campos Verdes e dom Bruno Gamberini Segundas e quartas-feiras
Figueiras, Santa Clara e São Bento Terças-feiras
Adelaide, Orestes Ôngaro e Taquara Branca Quartas-feiras
Amanda I Quintas e sextas-feiras
Parque do Horto, Santa esmeralda e Santiago Quintas-feiras
Nova europa, Novo Ângulo, Rosolém e Santa esmeralda Sextas-feiras
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Vacina está disponível 
em 16 UBSs para crianças 

e adolescentes de 
dez a 14 anos

Estr. mun. Teodor condiev, 970 l Edifício veccon Prime center l salas 1403 e 1404 l 14º andar l sumaré

telefones: (19) 3903-5020 e 3367-9220
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ELEIÇÕES 2024

Candidato a prefeito e vice realizaram reuniões ao lado de candidatos e candidatas a vereadores e também visitaram a 
feira do São José; proposta principal é promover a integração da cidade por meio de obras e descentralização dos serviços

Neste f inal de sema-
na, o deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) - candidato a prefei-
to de Paulínia, junto de 
seu candidato a vice, Jú-
lio Brustolin (PSDB), ini-
ciou oficialmente a cam-
panha eleitoral, marcando 
presença em encontros e 
eventos em diversos bair-
ros de Paulínia, ao lado de 
candidatos a vereadores e 
vereadoras da coligação 
‘Paulínia, na força da fé 
com o Time do Bem’.

“Sou muito grato a Deus 
pela vida, saúde e nos per-
mitir levar nossas propos-
tas para a população. É 
com muita alegria, entu-
siasmo e determinação que 
iniciamos esta campanha, 
junto a candidatos e can-
didatas a vereadores tam-
bém muito comprometidos 
com o desenvolvimento da 
nossa cidade. Paulínia po-
de mais, Paulínia mere-
ce mais. Queremos trazer 
uma gestão eficiente e ino-
vadora para a cidade, que 
leve mais qualidade de vi-
da e justiça social para to-
dos”, falou Dalben.

Segundo ele, o plano 
de governo foi construído 

com a participação popu-
lar. Os candidatos realiza-
ram e seguem realizando 
visitas a diversos bairros da 
cidade, sempre dialogando 
com os moradores e desen-
volvendo, em conjunto, so-
luções para os problemas 
existentes na cidade. 

A proposta principal é 
promover a integração de 
Paulínia por meio de obras 
estruturantes e da descen-
tralização dos serviços. As 

áreas de destaque são saú-
de, educação, habitação e 
resgate da cultura e turis-
mo. O desenvolvimento 
econômico sustentável, a 
geração de emprego e ren-
da e o desenvolvimento so-
cial também estão em evi-
dência, assim como o res-
peito e valorização dos ser-
vidores públicos. 

Júlio Brustolin ressal-
tou a alegria de ser candi-
dato a vice-prefeito ao la-

do de Dalben. “Para mim 
é uma honra fazer parte 
deste time, junto com Dir-
ceu Dalben que, com sua 
experiência de mais de 30 
anos, é o mais prepara-
do para fazer de Paulínia 
uma referência no nos-
so estado e no país. Estou 
pronto para ajudar o Dal-
ben nessa missão, traba-
lhando muito também pe-
lo esporte e pela área so-
cial”, comentou.

No primeiro fim de sema-
na de campanha, os candi-
datos realizaram reuniões 
com lideranças, com can-
didatos e candidatas a ve-
readores e também visita-
ram a feira do São José. No 
local, foram surpreendidos 
por uma moradora com um 
jingle, que dizia: “Vem votar, 
vem votar com esperança, 
pois o Dalben é a nossa con-
fiança”. O apoio e incentivos 
às feiras livres também es-

tão no plano de governo de 
Dirceu Dalben e Julio Brus-
tolin, que almoçaram o tra-
dicional pastel de feira.

“Agradecemos a todas 
as pessoas que têm nos re-
cebido com muito carinho 
em suas casas e nas ruas, 
nos dando a oportunida-
de de compartilhar expe-
riências e projetos. Segui-
mos juntos, com fé, traba-
lho, respeito e alegria”, fi-
nalizou Dalben.

 Candidatos seguem realizando visitas a diversos bairros da cidade, sempre dialogando com os moradores

Dirceu Dalben e Julio Brustolin dão 
início à campanha eleitoral em Paulínia

divulgação
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evento será realizado no ginásio ‘Victor savalla’ e orientação 
é que participantes compareçam vestindo camiseta branca e calça jeans 

divulgação

Hortolândia se prepara 
para um momento cívico de 
grande importância nesta 
quarta-feira, 21 de agosto, 
quando mais de 400 jovens 
do sexo masculino, nasci-
dos em 2006, participarão 
da tradicional cerimônia de 
juramento à bandeira bra-
sileira. O evento será reali-
zado no ginásio poliespor-
tivo ‘Victor Savalla’, locali-
zado na rua Aguinaldo Go-
mes Cardoso, 500, no Jar-
dim Nossa Senhora de Fáti-
ma, com início às 7h30.

Segundo informações 
do Setor da Junta Militar, 
vinculado à Secretaria Mu-
nicipal de Segurança, fo-
ram convocados a parti-
cipar do evento apenas os 
420 jovens que realizaram 
o alistamento militar de 
forma presencial fora do 

prazo estabelecido, ou se-
ja, após o dia 30 de junho 
deste ano. Aqueles que se 
alistaram dentro do prazo 
estão dispensados da ceri-
mônia de juramento.

A participação na ceri-
mônia é um passo essen-
cial para que os jovens re-
cebam o CDI (Certificado 
de Dispensa de Incorpora-
ção), documento necessário 
para diversas atividades ci-
vis. O Setor da Junta Militar 
orienta que os participantes 
compareçam ao evento ves-
tindo camiseta branca e cal-
ça jeans. A ausência na ce-
rimônia implica na necessi-
dade de regularização junto 
à 178ª Junta Militar.

Os jovens que não parti-
ciparem do juramento po-
derão enfrentar diversas 
consequências relaciona-
das à sua situação cívica 
irregular. Conforme aler-
ta a Secretaria de Seguran-

ça, a falta de cumprimen-
to das obrigações militares 
pode resultar em multas e 
na impossibilidade de rea-
lizar várias atividades, co-
mo a obtenção da cartei-
ra profissional, passapor-
te, registro de diploma de 
profissões liberais, matrí-
cula ou inscrição para exer-
cer qualquer função profis-
sional e até mesmo a parti-
cipação em exames de es-
tabelecimentos de ensino.

Para regularizar a situa-
ção, os faltantes deverão 
procurar a Junta Militar de 
Hortolândia, que está lo-
calizada no prédio do Hor-
tofácil, central de serviços 
municipais, na rua Argoli-
no de Moraes, 415, na Re-
gião Central. O atendimen-
to presencial ocorre de se-
gunda a sexta-feira, das 9h 
às 15h. Informações adicio-
nais podem ser obtidas pe-
lo telefone (19) 3965-1427.

Mais de 400 jovens de Hortolândia participam de 
cerimônia de juramento à bandeira nesta quarta

ALISTAMENTO MILITAR 

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



ELEIÇÃO PROPORCIONAL 

ExCELêNCIA

Uma moradora de Nova 
Odessa, mãe de um ado-
lescente de 13 anos, ex-
pressou sua insatisfação 
com a longa espera para 
atendimento no Hospi-
tal Samaritano, em Santa 
Bárbara d’Oeste, nesta se-
gunda-feira (19). A usuá-
ria do plano de saúde, que 
preferiu não ser identifica-
da, relatou que chegou ao 
hospital às 10h50 e só foi 
atendida às 15h30. Após a 
consulta, ela e o filho ain-
da aguardaram por cerca 
de 50 minutos para rece-
ber a medicação prescrita.

De acordo com a mo-
radora, o hospital conta-
va com apenas dois médi-
cos plantonistas e um pe-
diatra durante o período 
em que esteve na unidade. 
“Muitos pacientes idosos 
e crianças estavam espe-
rando. Cheguei às 10h50 e 
só saí agora, às 16h20. De-

vido aos pacientes priori-
tários, outras pessoas iam 
chegando e passando na 
frente. Alguns prioritários 
nem conseguiam ser aten-
didos dentro da prioridade, 
porque só havia dois médi-
cos clínicos e um pediatra. 
Segundo os funcionários, o 
plantão é sempre com dois 
médicos, conforme as nor-
mas do hospital”, contou. 

Ela ainda acrescen-
tou que, quando questio-
nou sobre a quantidade 
de pessoas à frente de seu 
filho, por volta das 14h, 
ainda havia 11 pacientes 
aguardando atendimento.

O Hospital Samaritano 
foi procurado para comen-
tar as queixas, mas, em 
nota, informou que, por 
questões de proteção de 
dados dos pacientes e se-
gurança das informações 
do hospital, as respostas 
são restritas às autorida-
des competentes. “O Hos-
pital não vai se manifes-
tar”, afirmou a instituição.

Moradora de N. Odessa 
reclama de demora 
no atendimento no 
Hospital Samaritano

APós QUATRO HORAs 

Samaritano: dois médicos e um pediatra no atendimento 

divulgação
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Região totaliza 1.398 candidatos a 
vereador para 81 vagas nas câmaras 
municipais a partir do ano que vem
Nas cidades de Sumaré, Hortolândia, Nova Odessa, Paulínia e Monte Mor foi registrada uma concorrência de 17,2 
candidatos por vaga nos legislativos este ano; parlamentares eleitos vão assumir cadeiras no dia 1° de janeiro de 2025 

As eleições municipais 
deste ano começaram e 
já movimentam Suma-
ré, Hortolândia, Paulínia, 
Nova Odessa e Monte Mor, 
com um total de 1.398 can-
didatos disputando 81 ca-
deiras nas câmaras das 
cinco cidades. Em média, 
a região contabiliza 17,2 
candidatos para cada ca-
deira no Legislativo.

Em Nova Odessa, 180 
candidatos concorrem a 9 
cadeiras na Câmara Mu-
nicipal. A cidade, conhe-
cida por sua dinâmica po-
lítica local, enfrenta uma 
das eleições mais competi-
tivas dos últimos anos, com 
uma média de 20 candida-
tos por vaga. 

Sumaré, a maior cidade 
da região em habitantes, 
eleitores e cadeiras, possui 
21 vagas na Câmara Muni-
cipal, disputadas por 404 
candidatos. Isso representa 
19,2 candidatos por cadei-
ra, revelando uma dispu-
ta igualmente intensa. Su-
maré é um município com 

Foi dada a largada das eleições e Justiça eleitoral oficializou quase 1,4 mil candidatos a vereador

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
Da Redação  l  região
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Resultado do Ideb 2023 coloca 
Etec de Paulínia no grupo das cem 
melhores escolas públicas do Brasil 

De acordo com o resul-
tado do Ideb (Índice de De-
senvolvimento da Educa-
ção Básica) de 2023, a Etec 
(Escola Técnica) de Pau-
línia alcançou a pontua-
ção de 6,6, o que classifi-
cou a unidade entre as 20 
melhores escolas públicas 
do Estado de São Paulo e 
também no grupo das cem 
melhores escolas públicas 
no Brasil. 

Na avaliação, o CPS 
(Centro Paula Souza) se 
sobressai entre as opções 
de ensino público no Esta-
do de São Paulo. Das cem 
primeiras escolas públicas 
paulistas, 73 são Etecs (Es-
colas Técnicas Estaduais).

“O Ideb coloca em núme-
ros o empenho de nossos 
estudantes e professores, 
bem como o compromis-
so da instituição com a ex-
celência da educação pa-
ra além da formação téc-
nica”, ressalta a diretora-
-superintendente do CPS, 
Laura Laganá.

A média das Etecs no ín-
dice Ideb é de 5,6 pontos, 
superior à média do Ensino 
Médio no Brasil (4,3), no Es-
tado (4,2) e à meta estabe-
lecida pelo Governo Fede-
ral (5,2). O destaque indivi-
dual é a Etec de Registro, no 
Vale do Ribeira, que apa-
rece em quarto lugar com 
índice Ideb de 6,7. “Mérito 

escola Técnica de Paulínia ganhou destaque no ideb 2023 com a pontuação de 6,6 

divulgação
Beto silva  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

do comprometimento de 
toda a comunidade”, afir-
ma o o diretor da unida-
de, Alex Sanders Moreira 
Rosa. “Temos uma equipe 
comprometida com o tra-
balho e com o futuro dos 
estudantes. A unidade tam-
bém vem coletando outros 
resultados que evidenciam 
a qualidade do ensino, co-
mo o excelente desempe-
nho dos jovens no Provão 
Paulista e no Pisa, o Pro-
grama Internacional de 
Avaliação de Alunos”, diz.

ENTRE As mELHOREs
Entre as 50 melhores es-

colas públicas do Estado, 
estão 34 unidades do CPS, 
incluindo as Etecs Júlio de 
Mesquita, de Santo André; 

Juscelino Kubitschek de 
Oliveira, de Diadema; e a 
Etec de Mauá, todas na Re-
gião Grande ABC. Reduzin-
do o recorte para as 20 pri-
meiras colocadas, apare-
cem 12 Etecs.

Das cem melhores esco-
las públicas de Ensino Mé-
dio do País, o Estado de São 
Paulo marca presença com 
24 unidades, sendo 16 Etecs, 
duas escolas estaduais, três 
federais, uma municipal e 
duas escolas ligadas a uni-
versidades (USP e Unesp).

DIvULgAÇÃO
Os dados do Ideb 2023 fo-

ram divulgados na quarta-
-feira (14), na sede do MEC 
(Ministério da Educação), 
em Brasília (DF), pelo mi-

nistro da Educação, Camilo 
Santana, e o presidente do 
Inep (Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira), 
Manuel Palacios, além do 
diretor de estatísticas edu-
cacionais do Ideb, Carlos 
Eduardo Moreno Sampaio. 

Na transmissão, o mi-
nistro destacou a impor-
tância das escolas técnicas 
para a evolução do Ensi-
no Médio nacional. “Fize-
mos uma pesquisa e 80% 
dos jovens consultados em 
2023 querem a formação 
técnica integrada ao Ensi-
no Médio, o que melhora a 
retenção ao mesmo tempo 
em que entrega um jovem 
mais preparado à socieda-
de”, comentou.

te ano uma corrida eleito-
ral com figuras já conheci-
das no cenário local.

Com uma média de 
aproximadamente 17 can-
didatos por cadeira em to-
da a região, a competição 
deve ser acirrada nas elei-
ções deste ano. 

Os eleitores das cinco ci-
dades têm a responsabili-
dade de escolher seus re-
presentantes em um mo-
mento em que a represen-
tatividade e a atuação po-
lítica são essenciais pa-
ra enfrentar as complexas 
questões que afetam a re-
gião. Com um número ex-
pressivo de candidatos, as 
campanhas eleitorais pro-
metem gerar debates que 
abordam desde o desenvol-
vimento urbano até a me-
lhoria dos serviços públicos 
e a inclusão social.

A eleição de 2024 se con-
figura como um marco na 
política local, com o poten-
cial de redefinir as priori-
dades e o futuro dessas 
cidades. Agora, cabe aos 
eleitores fazerem suas es-
colhas de forma conscien-
te e informada.

grande diversidade social e 
econômica, o que se reflete 
na pluralidade de candida-
tos e propostas.

Hortolândia, com 19 ca-
deiras disponíveis na Câ-
mara, conta com 287 can-
didatos, resultando em 
uma média de 15,1 postu-
lantes por vaga. A cidade, 

que tem se destacado por 
seu rápido crescimento e 
desenvolvimento, também 
vivencia uma eleição mu-
nicipal competitiva, onde 
cada cadeira é alvo de uma 
disputa ferrenha entre os 
candidatos.

Em Paulínia, 310 can-
didatos estão na corrida 

por 17 cadeiras na Câma-
ra Municipal, o que resul-
ta em aproximadamente 18 
candidatos por vaga. Pau-
línia recentemente apro-
vou o aumento de suas ca-
deiras, de 15 para 17, a par-
tir de 1º de janeiro de 2025, 
em uma medida que visa 
ampliar a representativida-

de local, acompanhando o 
crescimento populacional e 
as demandas da população.

Monte Mor completa o 
quadro com 217 candida-
tos disputando 15 cadei-
ras, uma média de 14 can-
didatos por vaga. A cida-
de tem um perfil políti-
co bastante ativo e vê es-
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
VARGEM GRANDE DO SUL/SP - A 
Prefeitura de Vargem Grande do Sul, re-
cebe inscrições até o dia 29 de agosto, 
para diversos cargos. O salário é de R$ 
1.504,00 até R$ 9.779,00. Inscrições atra-
vés do site www.conscamweb.com.br.

RESTINGA/SP - O Concurso da Câma-
ra de Restinga, recebe inscrições até o 
dia 12 de setembro, para diversos car-
gos. O salário é de R$ 2.000,00 até R$ 
4.200,00. Inscrições através do site htt-
ps://institutoindec.org.br

MAIRIPORÃ/SP – 2 VAGAS - A Pre-
feitura de Mairiporã, recebe inscrições 
até o dia 20 de setembro, para Pro-
fessor. O salário é de R$ 3.633,00 até 
R$ 3.841,00. Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

GUAREÍ/ SP – 16 VAGAS - A Prefei-
tura de Guareí, recebe inscrições até 
o dia 05 de setembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 1.536,00 até 
R$ 5.792,00. Inscrições através do site 
www.institutomais.org.br

CRUZEIRO/SP – 10 VAGAS - A Câma-
ra Municipal de Cruzeiro, recebe inscri-
ções até o dia 22 de agosto, para diver-
sos cargos. O salário de R$ 1.909,00 até 
R$ 4.005,00. Inscrições através do site 
www.inepam.org.br.

PONTALINDA/SP – 49 VAGAS - A 
Prefeitura de Pontalinda, no interior 
de São Paulo, recebe inscrições até 
o dia 22 de setembro, para diversos 
cargos. O salário de R$ 1.577,00 Até 
R$ 9.928,00. Inscrições através do si-
te www.consesp.com.br

SANTO ANDRÉ/SP – 3 VAGAS - A 
Prefeitura de Santo André, recebe ins-
crições até o dia 29 de agosto. Para o 
cargo de Procurador. O salário é de R$ 
10.868,00. Inscrições através do site e 
www.vunesp.com.br;

JUNDIAÍ/SP - A Prefeitura de Jundiaí, 
recebe inscrições até o dia 12 de setem-
bro. Para o cargo de Professor. O salá-
rio é de R$ 6.516,00. Inscrições através 
do site www.vunesp.com.br.

ARAÇOIABA DA SERRA/SP - A Prefei-
tura de Araçoiaba da Serra, recebe ins-
crições até o dia 26 de agosto, para di-
versos cargos. O salário é de R$ 1.810,00 
até R$ 3.497,00. Inscrições através do si-
te www.igecs.org.br

RIOLÂNDIA /SP – 1 VAGA - A Câma-
ra Municipal de Riolândia, recebe ins-
crições até o dia 05 de setembro, para 

o cargo de Auxiliar de serviços gerais. O 
salário de R$ 2.368,00. Inscrições atra-
vés do site https://institutoindec.org.br/

PARISI/SP – 18 VAGAS - A Prefeitura 
de Parisi, recebe inscrições até o dia 05 
de setembro, para diversos cargos. O sa-
lário é de R$ 1.452,00 até R$ 11.500,00. 
Inscrições através do site e www.abcon-
cursospublicos.org

RECICLA JUNTO CONSIMARES

Estudantes de escola de Elias Fausto 
produzem composto orgânico com 
resíduos de frutas, verduras e legumes

O presidente do Consi-
mares, Mauricio Baroni, 
afirma que a meta é levar 
o projeto de compostagem 
para os sete municípios do 
território Consimares (Ca-
pivari, Elias Fausto, Hor-
tolândia, Monte Mor, No-
va Odessa, Santa Bárbara 
d´Oeste e Sumaré). 

A primeira experiência 
do projeto de composta-
gem do Programa Reci-
cla Junto Consimares foi 
realizada em Nova Odes-
sa, ano passado, em par-
ceria com a Prefeitura, a 
empresa de saneamento 
Coden Ambiental (que for-
neceu o espaço físico e a 

máquina para os revolvi-
mentos) e o Supermerca-
do Pague Menos (de onde 
foram recolhidas sobras 
de frutas, verduras e legu-
mes sem condição de co-
mercialização). A iniciati-
va sustentável gerou 5 mil 
quilos de composto orgâ-
nico distribuídos gratuita-

mente à comunidade.
De acordo com o supe-

rintendente do Consima-
res, Mimo Ravagnani, os 
resíduos orgânicos corres-
pondem a 57% das 700 to-
neladas/dia do “lixo” pro-
duzido pelos sete muni-
cípios, volume levado aos 
aterros sanitários. A popu-

lação do território Consi-
mares é estimada em 1 mi-
lhão de habitantes.

REDUÇÃO DE GASES
Com a reciclagem de re-

síduos orgânicos, por meio 
do processo de composta-
gem, é possível reduzir a 
emissão de gases poluen-

tes emitidos durante o pro-
cesso de decomposição 
desses resíduos nos ater-
ros sanitários, um dos cau-
sadores do aquecimento 
global, além de gerar eco-
nomia aos municípios que 
pagam para levar esses re-
síduos aos aterros. 

| da Redação

Consimares quer levar experiência para outras cidades

Trabalho de educação ambiental do consórcio metropolitano envolve 500 alunos de escola municipal; processo de 
compostagem rende 2,5 mil quilos de composto orgânico e evita despejo de 4 mil quilos de resíduos em aterros sanitários 

Há quatro meses, estu-
dantes da escola municipal 
Aparecida do Carmo Mas-
chietto, em Elias Fausto, 
começaram a separar re-
síduos de frutas, verduras 
e legumes, que iam para o 
lixo, e levar para o colégio. 
Era o início do Projeto de 
Compostagem do Consi-
mares (Consórcio Intermu-
nicipal de Manejo de Resí-
duos Sólidos da Região Me-
tropolitana de Campinas). 
Agora, 120 dias depois do 
início do processo de com-
postagem, os alunos co-
lhem resultados do traba-
lho: a produção de 2,5 mil 
quilos de composto orgâni-
co que os estudantes vão le-
var para casa para adubar 
o solo de hortas e jardins. 
O composto orgânico tam-
bém será utilizado na hor-
ta da própria escola.

Após o processo de com-
postagem, o composto or-
gânico é peneirado, ensa-
cado e etiquetado pelos 
próprios alunos em pacotes 
de 500 gramas cada. Nesta 
segunda-feira (19), o presi-
dente do Consimares e pre-
feito de Elias Fausto, Mau-
ricio Baroni, foi prestigiar 
o trabalho dos estudantes.

“A educação é o primei-
ro passo para a população 
adquirir o hábito de reapro-
veitar resíduos. Os resíduos 
orgânicos são responsáveis 
por mais de 50% do volume 

de tudo que chega aos ater-
ros sanitários. Muita gente 
não sabe que esses resíduos 
podem ser reaproveitados e 
transformados em compos-
to orgânico. Estamos ensi-
nando isso aos nossos es-
tudantes”, afirmou Baroni.

De acordo com Juliana 
Clauss, bióloga que coor-
dena o projeto do Consima-
res, com a ação de educa-
ção ambiental, quatro mil 
quilos de resíduos orgâni-
cos foram desviados dos 
aterros sanitários. São so-
bras de frutas, verduras e 
legumes (sem condição de 
consumo) trazidas das co-
zinhas das casas dos es-

tudantes, que costumam 
ir para o lixo, além de re-
síduos de poda de árvores 
do município.

A leira de compostagem 
foi montada no pátio da 
escola. Para trazer os resí-
duos orgânicos de casa, os 
estudantes receberam bal-
dinhos de cinco litros, com 
tampa, fornecidos pela em-
presa Corpus Saneamento. 

Por meio de palestras 
educativas sobre o proces-
so de compostagem, os alu-
nos aprenderam a fazer a 
separação correta dos re-
síduos orgânicos em casa.

Cristhian Henrique San-
tos Oliveira, 13 anos, é um 

dos alunos que participou 
do projeto. Ele conta que 
os resíduos orgânicos que 
mais levou de casa para a 
escola foram borra de café, 
casca de batata, de tomate 
e restos de legumes. 

“Aprendi muita coisa 
com o projeto da compos-
tagem, dentre elas, que é 
muito importante que vo-
cê recicle os resíduos para 
que o meio ambiente fique 
melhor. Gostei de todas as 
atividades, mas, a minha 
preferida foi a de peneirar 
e de colocar adubo nos sa-
quinhos. Senti uma sensa-
ção de muita alegria ao ver 
que eu ajudei e fiz parte de 

todas as etapas”, disse.
A gestora escolar, Elai-

ne de Fátima Lopes, afir-
ma que o projeto do Con-
simares é de grande valia 
para a educação ambien-
tal. “O trabalho possibilitou 
o contato dos alunos com 
o manejo da terra, o plan-
tio e cultivo, além da cons-
ciência de preservação do 
meio ambiente e o reapro-
veitamento de restos de ali-
mentos. O composto orgâ-
nico foi produzido na es-
cola, com os próprios alu-
nos e será devolvido a eles 
mesmos como resultado do 
projeto desenvolvido, sen-
do um incentivo”.

Compostagem: ação de educação ambiental do Consimares envolve 500 alunos de escola municipal de elias Fausto
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Para o professor de Geo-
grafia, Victor Maia da Cruz, 
31 anos, o projeto do Con-
simares proporcionou aos 
educandos um processo de 
aprendizagem bastante sig-
nificativo e interessante. 

“Os estudantes foram 
incentivados, dentro e fo-
ra da sala de aula, a apren-
der e a pensar conteúdos 
curriculares, favorecendo 
o desenvolvimento de ca-
pacidades como trabalho 
em grupo e colaborativo...
Também aprendi ao lon-
go de todo o processo. Eu 
já havia trabalhado com 
hortas escolares agroeco-
lógicas e composteiras em 
anos anteriores, mas es-
se projeto em específico 
me agregou muito conhe-
cimento que com certeza 
replicarei no futuro”, co-
mentou Victor.

Ao todo, 500 alunos dos 
quartos aos nonos anos te-
rão participado do projeto. 
Nesta primeira etapa, a ati-
vidade envolveu estudan-
tes sextos, sétimos, oitavos 
e nonos anos. “Nos próxi-
mos dias, recomeçaremos 
todo o processo de com-
postagem com os quartos 
e quintos anos, a partir do 
início de setembro”, disse 
Juliana Clauss.

Em Elias Fausto, o projeto 
de compostagem do Progra-
ma Recicla Junto Consima-
res é realizado com apoio da 
Prefeitura, alunos, professo-
res e da empresa Corpus de 
Saneamento e Obras.



O Estado de São Pau-
lo ocupa o primeiro lugar 
em um ranking que ava-
lia práticas de desenvol-
vimento sustentável em 
estados brasileiros. São 
Paulo atingiu pontuação 
máxima na erradicação 
da pobreza, educação de 
qualidade, energia limpa 
e acessível, indústria, ino-
vação e infraestrutura e 
em cidades e comunida-
des sustentáveis.

O ranking é uma reali-
zação do CLP (Centro de 
Liderança Pública). Fo-
ram analisados 99 indica-
dores que representam o 
desempenho das unida-
des federativas em dez pi-
lares temáticos baseados 
nos ODSs (Objetivos do 
Desenvolvimento Susten-
tável). São eles: Seguran-
ça Pública, Sustentabili-
dade Social, Infraestrutu-

tura. A pontuação média 
foi de 30,9. São Paulo, en-
quanto isso, atingiu a marca 
máxima de 100 pontos. Esse 
ODS inclui indicadores co-
mo acessibilidade dos ser-
viços de telecomunicações 
e tamanho de mercado.

No ranking de competi-
tividade dos estados, São 
Paulo teve diversos desta-
ques positivos. Por exem-
plo, apresentou o menor 
percentual de domicílios 
com ao menos um dos cri-
térios de inadequação de 
moradia. No âmbito da se-
gurança pública, São Pau-
lo também teve a menor ta-
xa de mortes intencionais.

Além disso, em educa-
ção, o estado destacou-se 
pela sua posição no Índi-
ce de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb), 
que considera o número 
de matrículas de todos os 
níveis de ensino e de toda 
a rede, pública e privada. 
São Paulo também está na 
primeira posição nacional 
no quesito investimentos 
públicos em pesquisa e de-
senvolvimento em relação 
ao Produto Interno Bruto 
(PIB) estadual.

Com bons indicadores, 
São Paulo subiu de posição 
em cinco dos dez eixos do 
ranking de competitivida-
de dos estados. No pilar so-
lidez fiscal, que considera 
receitas, despesas e capa-
cidade de investimento, o 
estado subiu três posições 
de 2022 a 2023.

Em potencial de merca-
do, São Paulo também es-
calou três posições e, ago-
ra, ocupa o segundo lu-
gar no ranking. Este pilar 
considera o crescimento 
do PIB estadual nos últi-
mos quatro anos e o cres-
cimento potencial da força 
de trabalho para os próxi-
mos dez anos. Isso signi-
fica que, com o tamanho 
de sua economia, São Pau-
lo tornou-se um local mais 
atrativo para investimen-
tos nos últimos anos. 

Em inovação, o estado 
de São Paulo subiu e ago-
ra ocupa a primeira posi-
ção entre 2022 e 2023. Este 
pilar envolve a introdução 
de novas técnicas e méto-
dos que transformam po-
sitivamente a produção de 
empresas,   organizações e 
sociedade civil. 

São Paulo lidera ranking nacional 
em desenvolvimento sustentável

São Paulo se destaca em geração de energia limpa e acessível 
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ALTAS TEMPERATURAS 

Região de Campinas está sob alerta de 
risco elevado de incêndios florestais
Informação foi divulgada pelo CGE (Centro de Gerenciamento de Emergências) da Defesa Civil do Estado, que enviou 
uma mensagem de alerta via SMS para moradores de 16 regiões paulistas sobre cuidados no período mais seco do ano 

A Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) está 
entre as regiões do Estado 
de São Paulo que recebe-
ram alerta de risco eleva-
do de incêndios florestais. 
A informação foi divulgada 
pelo CGE (Centro de Geren-
ciamento de Emergências) 
da Defesa Civil do Estado, 
que enviou uma mensagem 
de alerta via SMS para mo-
radores de 16 regiões pau-
listas, incluindo Campinas.

Além da RMC, as regiões 
que receberam o alerta in-
cluem a Capital, Região 
Metropolitana de São Pau-
lo, Araçatuba, Araraqua-
ra, Barretos, Bauru, Fran-
ca, Itapeva, Marília, Pre-
sidente Prudente, Regis-
tro, Ribeirão Preto, São Jo-
sé dos Campos, São José 
do Rio Preto e Sorocaba. O 
conteúdo da mensagem era 
claro: “Risco elevado pa-
ra incêndios florestais na 
região. Redobre a atenção 
em áreas de vegetação seca. 
Não coloque fogo no ma-
to, isso é crime ambiental”.

O meteorologista do CGE, 
Willian Minhoto, destacou 
que a umidade relativa do 
ar poderá atingir níveis crí-
ticos ao longo do dia, com 
exceção do Litoral Paulis-
ta. “Todo o Estado deverá 
enfrentar níveis abaixo dos 
20% de umidade relativa do 
ar, o que eleva consideravel-

Queimadas em áreas florestais comprometem ainda mais a umidade relativa do ar 
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ra, Educação, Solidez Fis-
cal, Eficiência da Máqui-
na Pública, Capital Huma-
no, Inovação, Potencial de 
Mercado e Sustentabilida-
de Ambiental.

Os bons resultados co-
locam São Paulo no cami-
nho das metas propostas 
pelo SP na Direção Certa. 
O programa lançado pelo 
governo neste ano propõe 

medidas para tornar o es-
tado mais eficiente.

O ODS no qual os estados 
brasileiros obtiveram pior 
desempenho foi o de indús-
tria, inovação e infraestru-

pos, especialmente pró-
ximos a estradas e áreas 
f lorestais;
4 Cadastrar-se para re-

ceber os alertas da Defesa 
Civil, enviando o CEP por 
SMS para o número 40199.

Essas recomendações 
são cruciais para minimi-
zar os riscos de incêndios 
florestais e proteger tan-
to o meio ambiente quan-
to a população. A coopera-
ção de todos é fundamen-
tal para enfrentar este pe-
ríodo crítico de estiagem e 
calor intenso, garantindo a 
preservação das áreas ver-
des e a segurança das co-
munidades.

PREvENÇÃO é A chAvE
A Defesa Civil reforça a 

importância da conscien-
tização e da adoção dessas 
medidas preventivas. Pe-
quenos atos de descuido 
podem desencadear gran-
des incêndios, com conse-
quências devastadoras pa-
ra o meio ambiente e para 
a saúde pública. Por isso, é 
essencial que a população 
esteja atenta e colabore, es-
pecialmente durante o pe-
ríodo de alerta máximo.

A Operação SP Sem Fo-
go segue vigilante, moni-
torando as regiões mais 
vulneráveis e pronta para 
agir em caso de necessida-
de. A prevenção é a melhor 
estratégia para evitar tra-
gédias e garantir a segu-
rança de todos.

mente o risco de incêndios 
florestais”, afirmou. Além 
disso, as temperaturas tam-
bém devem subir significa-
tivamente, com previsão de 
máxima de 32°C na Capital 
e picos de até 36°C em ci-
dades como Ribeirão Pre-
to e Araçatuba.

OPERAÇÃO INTENSIfIcA 
AÇõES cONTRA INcêNDIOS
Diante do cenário crí-

tico, a Operação SP Sem 
Fogo, iniciativa do Gover-
no de São Paulo, tem in-
tensificado suas ações de 
prevenção e combate a fo-
cos de incêndio desde ju-
nho, entrando na fase ver-
melha. Esta fase coincide 
com o período mais seco 
do ano, que vai até outu-
bro, quando os riscos de 
queimadas e incêndios flo-
restais são mais altos.

A Operação SP Sem Fogo 
faz um apelo à população 
para que adote medidas 
de prevenção contra quei-
madas, ressaltando a im-
portância de práticas cons-
cientes, como:
4 Evitar soltar balões, 

pois balões que utilizam 
fogo podem causar incên-
dios florestais;
4 Não acender foguei-

ras, especialmente em 

áreas próximas a matas e 
florestas;
4 Não utilizar fogo pa-

ra a limpeza de terrenos ou 
queima de lixo;
4 Descartar adequada-

mente os resíduos;
4 Realizar queima con-

trolada apenas quando per-
mitido e com autorização 
da Cetesb;
4 Em propriedades ru-

rais, manter aceiros lim-



Homem é encontrado morto 
dentro de carro com ferimentos 
de tiro no peito em Paulínia

Em uma operação da 
Guarda Municipal de Hor-
tolândia, a equipe da Romu 
(Ronda Ostensiva Munici-
pal) desarticulou uma ‘casa 
bomba’ na noite desta sex-
ta-feira (16), localizada na 
rua Pedro Álvares Cabral, 
no bairro Jardim Amanda. 
O termo ‘casa bomba’ é uti-
lizado pela polícia para de-
signar imóveis utilizados 
exclusivamente para o ar-
mazenamento e distribui-
ção de grandes quantida-
des de drogas.

Durante patrulhamento 
de rotina, a equipe da Ro-
mu avistou um homem em 
atitude suspeita. Ao perce-
ber a aproximação da via-
tura, o homem gritou ‘lou-
ça’ – um código usado por 
criminosos para alertar so-
bre a presença da polícia. 
Imediatamente, outro sus-

Guarda Municipal de Hortolândia 
estoura ‘casa bomba’ no Jd. Amanda

Guardas municipais encontraram, dentro da casa, pedras de crack, 
porções de maconha, pinos de cocaína, porções de haxixe e dinheiro
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Casal morre em troca de tiros em Americana
Uma mulher e um homem morreram durante troca de tiros com po-
liciais da DIG (Delegacia de Investigações Gerais), nesta segunda-
-feira (19), em Americana. A equipe cumpria mandado de busca e 
apreensão em uma residência no bairro Praia Azul, quando foi re-
cebida a tiros por um casal que faz parte de uma organização crimi-
nosa. Um policial civil foi atingido no colete balístico e passa bem. 
O casal foi socorrido ao Hospital Municipal e morreu em seguida.
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Vítima, identificada como Vagner dos Santos Silva, 37, foi atingida por disparos de arma de fogo 
no lado esquerdo do peito; imagens de câmeras de segurança da região estão sendo analisadas 

Na madrugada desta se-
gunda-feira (19), um ho-
mem de 37 anos foi encon-
trado morto dentro de um 
veículo Hyundai Azera na 
avenida José Puccinelli, no 
bairro São José 2, em Pau-
línia. A vítima, identifica-
da como Vagner dos San-
tos Silva, foi atingida por 
disparos de arma de fogo 
no lado esquerdo do pei-
to, segundo informações 
preliminares. Uma ambu-
lância do Samu (Serviços 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) foi acionada pa-
ra prestar os primeiros so-
corros. No entanto, ao che-
gar ao local, a equipe médi-
ca constatou o óbito da ví-
tima, que não resistiu aos 

Equipe médica do Samu constatou o óbito da vítima, que estava dentro do veículo, ainda no local 
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O atendimento na UBS 
(Unidade Básica de Saú-
de) do Parque do Horto, 
em Hortolândia, foi par-
cialmente suspenso nesta 
segunda-feira (19) após a 
unidade ser alvo de furto 
durante o final de semana. 
Localizada na avenida José 
Augusto de Araújo, a UBS 
sofreu graves danos, afe-
tando diretamente o servi-
ço de saúde oferecido à co-
munidade local.

A Secretaria de Saúde do 
município informou que os 
atendimentos foram sus-
pensos devido à invasão e 
ao furto praticado pelos cri-
minosos. Embora um bo-
letim de ocorrência tenha 
sido registrado e a polícia 
esteja investigando o caso, 
até o momento, nenhum 
suspeito foi detido.

De acordo com a secre-
taria, os prejuízos ainda es-
tão sendo contabilizados, 
mas o impacto imediato já 
é sentido pelos pacientes. 
Aqueles que tinham con-

sultas e exames agendados 
para os primeiros horários 
desta segunda-feira con-
seguiram ser atendidos na 
própria UBS. No entanto, 
todos os demais agenda-
mentos do dia foram can-
celados e serão remarcados 
para datas futuras.

Em função do ocorri-
do, os casos de urgência 
em atendimentos odon-
tológicos foram redirecio-
nados para a UBS Orestes 
Ongaro, para garantir que 
os pacientes não fiquem 
sem assistência.

Furto à UBS em Hortolândia compromete atendimento

Prejuízos ainda estão sendo contabilizados, mas 
o impacto imediato já é sentido pelos pacientes 

INVASÃO E DANOS
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que foi encaminhado ao 
IML (Instituto Médico Le-
gal) de Campinas. A Guar-
da Civil Municipal regis-
trou a ocorrência na Dele-
gacia de Paulínia, onde o 
caso será investigado.

ESTATíSTICAS 
O homicídio de Vagner 

dos Santos Silva é o sexto 
registrado em Paulínia este 
ano. Entre janeiro e junho, 
a cidade contabilizou cin-
co homicídios dolosos, su-
perando o número de ocor-
rências de todo o ano pas-
sado, quando foram regis-
trados três homicídios. De 
acordo com dados da SSP-
-SP (Secretaria de Seguran-
ça Pública de São Paulo), em 
2023, houve nove tentativas 
de homicídio na cidade, en-
quanto no primeiro semes-
tre deste ano, o número de 
tentativas chegou a cinco.

PREOCUPAÇÃO
O aumento no núme-

ro de homicídios e tenta-
tivas de homicídio na ci-
dade é motivo de preocu-
pação para as autoridades 
locais, que agora intensifi-
cam os esforços para eluci-
dar o caso e garantir a se-
gurança dos moradores. A 
investigação segue em cur-
so e novas informações po-
derão ser divulgadas con-
forme o avanço dos traba-
lhos policiais.

Na noite de sábado 
(17), a Polícia Militar 
prendeu um homem por 
violência doméstica na 
rua Guaembi, localiza-
da no Residencial Saler-
no, em Sumaré. A ocor-
rência foi atendida após 
acionamento do Copom 
(Centro de Operações da 
Polícia Militar), que rela-
tou um possível caso de 
agressão em andamento.

Ao chegarem ao local, 
os policiais encontraram 
um casal visivelmente 
exaltado. Para garantir 
a segurança de ambos e 
obter uma compreensão 
clara dos eventos, as par-
tes foram separadas. A 
mulher relatou que seu 
companheiro havia que-
brado seu celular e fei-

to ameaças. Além dis-
so, ela informou aos po-
liciais que este não era 
o primeiro incidente de 
violência. Ela já havia re-
gistrado outros boletins 
de ocorrência contra o 
agressor e possuía uma 
medida protetiva vigen-
te, que foi descumprida 
após a retomada do re-
lacionamento. Com a co-
leta das informações, o 
casal foi encaminhado à 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) Macaren-
ko, onde passou por ava-
liação médica. Ambos fo-
ram liberados em segui-
da, mas o homem foi deti-
do e encaminhado à dele-
gacia para prestar escla-
recimentos e, posterior-
mente, preso pelo des-
cumprimento da medi-
da protetiva e pela violên-
cia cometida.

Homem é preso por 
violência doméstica 
no Jardim Salerno
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peito, que estava na frente 
de uma residência, correu 
para o interior do imóvel e 
tentou escapar pulando o 
muro dos fundos.

Os agentes da Romu ra-
pidamente entraram na 
residência, onde realiza-
ram uma busca minucio-
sa. No interior da casa, fo-
ram encontrados 319 pe-
dras de crack, 219 porções 
de maconha, 228 pinos de 

cocaína, 51 porções de ha-
xixe, além de R$ 3,120 mil 
em dinheiro. Além das 
drogas, os guardas tam-
bém apreenderam três ce-
lulares, um notebook e um 
caderno de contabilidade, 
reforçando as evidências 
de que o local servia como 
ponto de tráfico de entor-
pecentes.

Os dois homens envolvi-
dos foram detidos e condu-

zidos ao Plantão Policial de 
Hortolândia. Na delegacia, 
a autoridade policial ratifi-
cou a prisão dos suspeitos 
por tráfico de drogas e as-
sociação ao tráfico.

O caso segue sob investi-
gação, e as autoridades não 
descartam a possibilidade 
de mais prisões nas próxi-
mas horas, enquanto ten-
tam identificar outros en-
volvidos na rede criminosa.

ferimentos. A Polícia Civil, 
junto com agentes da Polí-
cia Científica, esteve pre-
sente no local do crime, 

onde foram realizados os 
trabalhos de perícia técni-
ca. Imagens de câmeras de 
segurança da região estão 

sendo analisadas com o ob-
jetivo de entender a dinâ-
mica do crime e identifi-
car o autor do assassinato.

Após a conclusão dos 
procedimentos iniciais, a 
funerária de plantão rea-
lizou a remoção do corpo, 


